

LAPOUYADE / ROVERWAY

# Une rencontre européenne enrichissante



Les jeunes européens ont été reçus pendant une semaine au domaine Grelier.

Des rencontres régulières sont organisées tous les quatre ans en Europe par les groupes des associations associatives populaires pendant l'année ou le camp d'été. Les jeunes d'horizons culturels différents apprennent ainsi à vivre et agir ensemble. Roverway 2016 rassemble des jeunes de 16 à 22 ans venant de toute l'Europe. Après avoir été organisé par le Portugal, l'Italie, l'Islande et la Finlande, la France était le pays accueillant du Roverway pour cette 5<sup>e</sup> édition. « Le Roverway s'organise en deux parties: les participants sont répartis sur tout le territoire français pour vivre des routes avant de se retrouver pour un camp central à Jambville au cœur du parc du Vexin. Les routes, qui sont des camps interculturels de service, s'organisent selon 4 thématiques: la solidarité, la paix, l'environnement et la culture » explique Céline Bonneau, directrice du Roverway. Le Domaine Émile-Grelier situé à Lapouyade a été retenu pour la catégorie environnement. Ainsi 48 jeunes ont été accueillis une semaine sur le domaine. Ils étaient français, anglais, espagnols, portugais, italiens, finlandais et slovènes. « L'objectif est de permettre aux participants venus de l'Europe entière et de sensibilités spirituelles différentes, d'investir un camp où les enjeux du vivre ensemble et de coconstruction sont de mise » souligne la directrice. Accueillis par Delphine et Benoît Vinet, pendant une semaine, les jeunes ont campé sur le vignoble tout en adoptant un mode de vie respectueux de l'environnement: respect des végétaux et des animaux, utilisation de produits d'hygiène biodégradables, tri des déchets, économie de l'eau, limitation des gaspillages alimentaires... « Malgré la différence de nationalité ou d'origine, nous nous retrouvons grâce au scoutisme dans des valeurs communes. Nous réalisons des actions de solidarité qui nous donne envie de nous engager dans la vie de tous les jours, d'apporter une aide en tant que scout » se réjouit Gabriel un scout français. Tous les après-midi, les proprié-

étaires des lieux leur ont propo-

sé des ateliers de construction d'aménagements en faveur de la biodiversité (nichoirs à oiseaux et chauves-souris, cabanes à hérissons, nids d'hirondelles, tas de branches pour les serpents, hôtel à insectes...) ainsi que des ateliers de service: nettoyage des nichoirs déjà en place, entretien des espaces d'accueil, réparation des aménagements. Durant ce séjour, des ateliers libres leur ont été proposés, ils ont pu faire preuve de créativité en créant une fresque murale et une fabrication de pancartes de bienvenue dans chaque langue. Pour Maud, ce fut une expérience inoubliable, riche de la diversité des cultures et unique en son genre. Quant à Delphine et Benoît, les propriétaires du domaine ce fut un vrai défi d'accueillir autant de jeunes à la fois, une aventure enrichissante et inoubliable « la langue officielle pendant le séjour était l'anglais, mais tout s'est très bien passé! Afin de préparer la venue de ces jeunes européens, Damien, Maud et Clément, nos trois enfants très actifs ainsi que Nicolas et Augustin deux cousins maîtrisant l'anglais et Noémie, une jeune du village parlant portugais, sont venus quelques jours en amont pour construire les installations de base nécessaires à un bon accueil (douches, toilettes, établis...). Tous les ans, nous accueillons des jeunes à partir de 16 ans pour vivre des chantiers-nature. C'est notre manière de transmettre aux jeunes des valeurs de respect de la biodiversité de proximité et de leur apprendre à mettre en place des aménagements simples mais efficaces ». Il faut savoir que les époux Vinet œuvrent en partenariat avec de nombreuses associations de naturalistes qui leur conseillent pour replacer la vigne au sein d'un écosystème (LPO, Arbres et Paysages, Groupe Chiroptères d'Aquitaine, Office pour les Insectes et leur Environnement...). Le résultat des ateliers des jeunes de Roverway est visible le dimanche 9 octobre lors des portes ouvertes de 14h à 18h. Entrée libre et gratuite. Renseignements au 06 79 96 29 67 – 06 84 35 28 22 ou contact@domaine-emile-grelier.fr